

## Crece la derrama económica por turismo (El Financiero 12/03/13)

Crece la derrama económica por turismo (El Financiero 12/03/13) Claudia Alcántara Martes, 12 de marzo de 2013

Repuntó 12.40% en enero, indicó Banxico. La cifra aún es inferior a la observada en 2008. Retrocedió 0.6% el número de visitantes. En el primer mes del año la actividad turística nacional generó una derrama económica por la llegada de turistas y excursionistas internacionales de mil 230 millones 713 mil dólares, lo que representó un incremento de 12.40 por ciento respecto de igual mes de 2012. Sin embargo, con relación a los mil 283 millones de dólares captados en enero de 2008, refleja aún una contracción de 4.1 por ciento, señalan las cifras del Banco de México (Banxico). Sólo las divisas generadas por el turismo internacional -la suma de turismo de internación y fronterizo- se ubicaron en mil 45 millones 152 mil dólares, cifra 12.22 por ciento superior a enero de 2012, pero en comparación con enero de 2008, aún muestra una caída de 1.6 por ciento. Por su parte, el excursionista internacional -la suma de visitantes fronterizos y cruceristas, sin pernocta- se ubicó en 185 millones 561 mil dólares, lo que representó un incremento de 13.43 por ciento y una contracción de 15.8 por ciento frente a enero de 2008. Por su parte, el volumen de llegadas totales -suma de turistas con excursionistas- en enero de este año se ubicó en seis millones 426 mil, lo que representó un incremento de 1.29 por ciento respecto de enero del año anterior. Sin embargo, con relación a las siete millones 939 mil personas arribadas en enero de 2008, representa una contracción de 19 por ciento. El número de turistas internacionales que arribaron al país -tanto de internación como fronterizo con pernocta- se ubicó en un millón 988 mil personas, lo que significó una contracción de 0.6 por ciento con relación a enero del año anterior, y un crecimiento de 9.4 por ciento frente a enero de 2008. Por separado, el turismo fronterizo con pernocta mantuvo su mala racha al ubicarse en 781 mil llegadas, lo que significó una contracción de 3.26 por ciento en comparación con enero de 2012. Respecto de enero de 2008, refleja un incremento de 20.7 por ciento. Los excursionistas, tanto fronterizos como cruceristas, sumaron cuatro millones 438 mil arribos, cifra 1.91 por ciento más respecto del año anterior, pero con un incremento relevante de 27.5 contra enero de 2008. En este apartado, el volumen de arribos de cruceristas mostró un ligero repunte de 0.27 por ciento, al colocarse en 567 mil personas, luego de caídas consecutivas durante 2012, y un decremento de 21.1 por ciento con relación a enero de 2008. Por su parte, el gasto medio por persona en enero de este año tuvo un incremento de 10.97 por ciento en comparación con igual periodo del año anterior, al colocarse en 191.50 dólares.